
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
In diesem Dokument finden Sie Fragen und Antworten aus der 
digitalen Bürgerinformation für Dinslaken und Voerde am 1. 
Oktober 2024. 
 

Allgemeines 
 
Warum bringen die einen LKW`s Schotter und gleichzeitig 
holen andere LKW`s diesen wieder ab? 
Wir führen im Bereich des neuen dritten Gleises einen Boden-
austausch durch. Das bedeutet, dass wir den bestehenden, 
schotterähnlichen Boden ausbauen und anschließend einen 
Boden, der tragfähiger ist und verdichtet wird, einsetzen. Zudem 
müssen wir bei Bereichen, die umgebaut werden, den alten, 
rundgefahrenen Schotter durch neuen Schotter ersetzen. 
Dadurch kann sichergestellt werden, dass der eingesetzte 
Schotter kantig genug ist und sich verzahnt.  
 
Warum wird mit dem Neubau der zusätzlich notwendigen 
Brücke über den Wesel-Datteln-Kanal nicht jetzt schon be-
gonnen? 
Wir müssen immer zwei Gleise in Betrieb halten. Um bestehen-
de Brücken zu erneuern, müssen wir den Verkehr auf eine neue 
Brücke überführen. Wenn dann der Verkehr eingleisig geführt 
wird, können wir die beiden bestehenden Brücken realisieren. 
Eine gleichzeitige Umsetzung würde bedeuten, dass über meh-
rere Jahre kein einziger Zug über die Brücke fahren könnte. 
 
 
 

Baumaßnahmen Dinslaken 
 
Wann wird für die EÜ Weseler Straße/B8 die Höhenbegren-
zung für LKW`s von 3,80 m wieder insgesamt für LKW`s 
freigegeben? Der Brückenrohbau ist doch fertiggestellt und 
das Traggerüst scheint abgebaut. 
Bereits vor unseren Arbeiten bestand eine Durchfahrtshöhe von 
3,90 Metern. Wir mussten die diese auf 3,80 m reduzieren, da 
die alte Eisenbahnbrücke mehr Puffer nach oben hatte als unser 
Traggerüst, auch wenn es die 3,90 m nicht unterschritten hat. 
Zwar hat nun der erste Abschnitt bereits die neue Höhe von 4,75 
m, jedoch haben die weiteren Abschnitte noch die alte Höhe von 
3,90 m, bei denen künftig auch unserer Traggerüst erneut zum 
Einsatz kommt. Somit bleibt die Höhenbegrenzung bis zur Fer-
tigstellung der EÜ Weseler Straße bestehen. 
 
Wann bekommt die Unterführung Weseler Straße wieder 
eine Beleuchtung? Dort ist auch ein Schulweg für Kinder. 
Im November werden wir den ersten Teil der Eisenbahnüberfüh-
rung in Betrieb nehmen. Dabei werden wir möglichst im An-
schluss an die Inbetriebnahme für eine provisorische Beleuch-
tung sorgen, die eine vernünftige Ausleuchtung des Schulweges 
sein wird. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Welche Arbeiten finden in der kommenden Sperrpause am 
Bahnübergang Holtener Straße statt? 
Während der Sperrpause bereiten wir ein großes Loch vor, in 
das wir das neue Bauwerk einschieben können. Anschließend 
können die Erde und die Gleise wieder eingebaut werden, so-
dass auch die Züge wieder darüberfahren können.  
 
Bleibt die Straßeneinmündung Holtener Str. zur Hügelstr. 
nach Fertigstellung erhalten? 
Ja, die Straßeneinmündung bleibt weiterhin bestehen. Die bau-
zeitliche Einschränkung wird nicht im Endzustand weitergeführt.  
 
Werden die bestehenden Bahnsteige in Dinslaken auch 
erneuert und barrierefrei ausgebaut? 
Die DB plant, in den nächsten Jahren auch den vorhandenen 
Bahnsteig 1 zu erneuern. Diese Erneuerung wird jedoch nicht im 
Rahmen der Ausbaustrecke Emmerich-Oberhausen stattfinden.  
 
Wann wird die Unterführung an der Landwehrstr. fertigge-
stellt, sodass man wieder zum Musikladen fahren kann? 
Etwa in der Mitte des Jahres 2025, wird die EÜ Landwehr-
/Küpperstraße wieder nutzbar sein.  
 
Die Stadt Dinslaken hat geschrieben, dass diese Um-
schwenkung des Gleises erst nachträglich geplant wurde. 
Warum wird jetzt gesagt, dass es von Beginn an so geplant 
war? 
Der Verschwenkungsbereich war schon immer so vorgesehen, 
da zuvor bereits bekannt war, dass vor dem Bahnhof Dinslaken 
auf die andere Seite gewechselt werden muss, da sonst zum 
Beispiel das Empfangsgebäude entfernt werden müsste. Erst im 
weiteren Verlauf der Planung wurde festgestellt, dass eine 
Stützwand benötigt wird. Die Planungen zu dieser Stützwand 
wurden im Rahmen des Planfeststellungsverfahrens öffentlich 
ausgelegt und genehmigt.  
 
Wie lange ist die Hochstraße noch als Einbahnstraße ge-
plant? 
Die Einbahnstraße wird mindestens bis in die zweite Hälfte des 
nächsten Jahres erhalten bleiben. Dies hängt damit zusammen, 
dass weitere Arbeiten, wie zum Beispiel die Arbeiten im Rahmen 
der Eisenbahnüberführung Landwehr-/Ziegenstraße oder die 
Errichtung einer Schallschutzwand an der Stützwand in der 
Hochstraße, von der Hochstraße ausgehen. 
 
Warum hört die Stützwand aktuell mitten auf der Hochstra-
ße auf? 
Die Stützwand läuft aus, da sich der Höhenunterschied in Rich-
tung Oberhausen deutlich verringert. 
 
Wird die Betonstützwand an der Hochstraße begrünt? 
Eine Grünung an der Betonstützwand wird nicht stattfinden, da 
die Platzverhältnisse aufgrund der anliegenden Straße sehr 
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beengt sind. Darüber hinaus ist es für künftige Inspektionen 
relevant, dass die Stützwand einsehbar bleibt. Andere Gestal-
tungsmöglichkeiten wie zum Beispiel eine farbliche Gestaltung 
werden derzeit abgestimmt.  
 
Zum Erschütterungstrog: Wie steuern Sie, dass die Be-
standsgleise mit reduzierten Erschütterungen belastet wer-
den und die starken Erschütterungen nur über das neue 
dritte Gleis im Betontrog geleitet werden? 
In den Bestandsgleisen erfolgt der Einbau von besohlten 
Schwellen, dadurch reduziert sich die zukünftige Erschütte-
rungsimmission. Zusätzlich entlastet das dritte Gleis die Be-
standgleise und sorgt damit ebenfalls für eine Reduzierung. Zu 
beachten ist hier, dass das jeweilige Gleis, was am weitesten 
außen liegt, für die Erschütterung der Bebauung am relevantes-
ten ist. Aus diesem Grund ist ein Erschütterungstrog vor allem 
für diese Gleise erforderlich. Für innenliegende Gleise können 
beispielsweise der Einbau von besohlten Schwellen ausreichen. 
Maßgebend ist hierbei das Erschütterungsgutachten aus dem 
Planfeststellungsverfahren. 
 
Welche Gleise bekommen einen Trog gegen Erschütterun-
gen im Bereich Bahnhof Dinslaken? 
Etwa auf der Höhe der Hedwigstraße wird ein Trog für die Er-
schütterungen angebracht. Welche Gleise schließlich ein Er-
schütterungstrog bekommen, wird anhand der Prognosen fest-
gelegt. Weiterführende Informationen dazu erhalten Sie auf 
unserer Webseite www.emmerich-oberhausen.de.  
  
Die Holtener Straße bei der Mündung der Hügelstraße sollte 
einen Wendehammer bekommen. Ist der aufgehoben? 
Es ist weiterhin ein Wendehammer geplant, jedoch ist dieser nur 
für die Bauzeit geplant. Danach wird dieser wieder zurückge-
baut. 
 
Die Unterführungen der Landwehrstraße werden also nun 
zeitgleich mit dem Holtener Übergang gesperrt? 
Das ist richtig. Wir nutzen die Sperrpause, in der keine Eisen-
bahn fährt, um beide Bauwerke einzuschieben. 
 
Wie viel kommt den aktuell noch auf die Schallmauer an der 
Hochstraße drauf – in Metern? 
Die Höhe der Schallschutzwand beträgt rund 4 Meter. 
 

 
 
Baumaßnahmen Voerde 
 
Wann wird der Bahnsteig 1 (Ri. Duisburg) an der Haltestelle 
Voerde final in Betrieb genommen? 
In der Sperrpause von 1. bis 24. November 2024 wird der End-
zustand des Bahnsteigs zwischen der Bahnhofstraße und Stein-
straße in Betrieb genommen. Der restliche Bereich bleibt zu-
nächst provisorisch. Die vollständige Inbetriebnahme wird vo-
raussichtlich im März 2025 erfolgen, wenn der dritte Bereich von 
der Ausbuchtung bis zum Bahnsteigende fertiggestellt wurde. 
 
 
 

Streckensperrung 
 
Wird es nach 2026 noch Einschränkungen im Personennah-
verkehr geben? 
Es wird auch nach 2026 noch weitere Einschränkungen im Per-
sonennahverkehr geben. Zwar ist bis dahin die Generalsanie-
rung fertiggestellt, jedoch sind noch weitere Arbeiten im Rahmen 
des Projekts Ausbaustrecke Emmerich-Oberhausen vorgese-
hen. 
 

Schienenersatzverkehr 
 
Wann werden die Ersatzfahrpläne für die erste Vollsperrung 
und die folgenden Teilsperrungen bekannt gegeben? 
Sie werden zeitnah veröffentlicht.  
 
Derzeit dreht der RE5 häufig in Oberhausen, oder auch in 
Oberhausen-Holten, aufgrund hoher Verspätungen. Wenn 
der RE19 dann nicht mehr in Friedrichsfeld hält ab Dez 2024 
/ 2025, dann ist Friedrichsfeld für Stunden von der Bahn-
verbindung abgeschnitten. Es wird eine Garantie für das 
Enden des RE5 in Friedrichsfeld benötigt! 
Leider ist eine Garantie aus betrieblichen Gründen nicht mög-
lich. Dennoch ist das Ziel, dass das der provisorische Haltepunkt 
in Friedrichsfeld der Endhaltepunkt sein wird.  
 
Ist, während der 80-monatigen Sperrung/Teilsperrung beim 
SEV daran gedacht worden, die Haltestellenpunkte komfor-
tabler als bisher für die Fahrgäste zu gestalten, z. B.  Sitz-
bänke, Beleuchtung und Überdachung?  
In Wesel wurden mobile Wartestellen für den Wetterschutz an 
der Haltstelle nachgerüstet. An allen anderen Haltestellen ist 
nicht bekannt, dass die Ausstattung nicht vorhanden ist. 
 
 
 

Schallschutz 
 
Im Bereich der Prinzenstr. in Voerde stoßen wohl zwei 
Schienen in Richtung Emmerich zusammen. Beim jeweili-
gen Überfahren ergibt sich ein Geratter, dass m. E. auch 
durch die zukünftigen Schallschutzwände nicht auf ein er-
trägliches Maß zurückgeführt werden kann. Werden in die-
sem Bereich die Schienen noch erneuert, so dass das Prob-
lem nicht bestehen bleibt? 
Im Zuge verschiedener Baumaßnahmen werden Gleise durch-
trennt und anschließend wieder zusammengeschweißt. In der 
Regel sollten dadurch keine Makel oder Störgeräusche verur-
sacht werden. Unter Umständen ist des dennoch möglich, dass 
dies die Ursache für das Störgeräusch ist. Wir bedanken uns für 
den Hinweis und untersuchen diesen Bereich genauer.  
 
Wann wird die Schallschutzwand, außen, Bhf. Voerde in 
Richtung Dinslaken, in Höhe der Kronprinzenstr. fertigge-
stellt? 
Die Schallschutzwände am Haltepunkt Voerde im Bereich Stein-
straße und Bahnhofstraße werden in der Sperrpause vom 1. bis 
24. November 2024 fertiggestellt.  
 
Wann ist mit dem Bau der Schallschutzwand zwischen 
Bahnhof Voerde und der Schwanenstr. auf Seite der Frank-
furter Str. zu rechnen? 
Die Lärmschutzwand zwischen dem Haltepunkt Voerde und der 
Schwanenstraße entlang der „freien“ Strecke (nicht im Bereich 
der Eisenbahnbrücken) wird ausgehend vom jetzigen Stand ab 
Februar 2025 gebaut. 
 
Wann geht der Bau der Schallschutzmauer entlang Hed-
wigstr./Ursulastr. weiter?  
Ein genauer Zeitraum kann noch nicht terminiert werden, da wir 
die Schallschutzwände an der Strecke da bauen, wo es gerade 
möglich ist, sodass keine Kollisionen mit anderen Bauunterneh-
men entstehen. 
 
Wann wird die Schallschutzwand zu den Wohnsiedlungen in 
Dinslaken Bruch errichtet auf Seite des Wohnungswaldes? 
Dort werden wir im Laufe des Jahres 2025 mit dem Bau der 
Schallschutzwände beginnen. 
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Welche Höhe hat die Schallschutzwand von der Dianastraße 
in Richtung Wesel und wie wird die Wand gegründet? Wird 
gebohrt oder mit Streifenfundamenten befestigt? 
Die Lärmschutzwand an der Dianastraße hat eine Höhe von 4 
bis 5 Metern und wird mit Gründungsrohren gegründet. 
 
Bei der Anhörung durch die Bahn und NRW in Dinslakens 
Stadthalle wurde zugesagt: Aufbau der Schallschutzwand 
Amalienstr. vor Beginn der Arbeiten für das 3. Gleis. Die 
Arbeiten sind voll im Gange, doch die Schallschutzwand 
fehlt. Wann wird die Schallschutzwand erstellt? 
Wir sind bei dem Bau von Schallschutzwänden an den Be-
standsgleisen auf Sperrpausen angewiesen, da wir diese platz-
technisch nicht von außen errichten können. Aus diesem Grund 
wird die Schallschutzwand an der Amalienstraße voraussichtlich 
im Jahr 2025 gebaut.  
 
Wann werden bei Km 19,7 (zwischen Waldacker und EÜ 
Rönskenstr.) die LSW auf der Seite der Friedrichsfelder Str. 
errichtet? 
Auf der Seite der Friedrichsfelder Straße werden die Gründung-
rohre und die Sockelelemente für die Schallschutzwand ab Feb-
ruar 2025 eingebracht. 
 
Wann wird mit dem Baubeginn der Schallschutzmauer zwi-
schen den Bereichen Hochstr. und Hügelstr gerechnet? 
Die Hügelstr. befindet sich in Nähe der EÜ Holtener Straße, das 
heißt die Lärmschutzwand zwischen Hochstraße und Hügelstra-
ße wird voraussichtlich ab Juni 2025 gebaut. 
 
Wie wird sichergestellt, dass die neuen Schallschutzwände 
nicht in kurzer Zeit vollgeschmiert sind? 
Während der Bauzeit überwachen wir unsere Baustellen hin-
sichtlich Vandalismus aller Art. Leider liegt es außerhalb unserer 
Möglichkeiten, es vollständig auszuschließen. 
  
Besteht denn der Schallschutz weiter, wenn die Schall-
schutzwände farblich besprüht sind oder mindert die Farb-
besprühung den Schallschutz? 
Ja, der Schallschutz besteht auch trotz der farblichen Besprü-
hung weiter, da die Graffiti-Farbe diese in der Regel nicht so 
flächendeckend und dickflüssig ist, um die Löcher in der Schall-
schutzwand zu verschließen.  
 
Ist die Höhe der Schallschutzwand am Bahnhof Dinslaken 
kleiner als 4,5 m? 
Auf der Seite zum Güterbahnhof liegt die Höhe der Schall-
schutzwand unter 4 Metern. Auf der Seite zum Empfangsgebäu-
de liegt die Höhe bei 4 m. 
 
Enden die Gärten im Bereich Hedwigstraße mit der Lärm-
schutzwand oder wird ein Dienstweg beansprucht? 
In diesem Bereich gibt es keinen Dienstweg. Die Gärten enden 
an der Schallschutz- bzw. Stützwand. 
 
Wann kommt der Schallschutz Dinslaken Ursu-
lastr./Hedwigstr.? 
Der Bau kann in diesem Bereich nicht konkret terminiert werden. 
Voraussichtlich im Jahr 2025 kann mit dem Bau gerechnet wer-
den. 
 
 
 

Sonstiges 
 
Kann man die Baustelle eigentlich mal besichtigen? 
Wir planen Möglichkeiten zur Besichtigung der Baustelle, die 
zum jetzigen Zeitpunkt jedoch nicht terminiert wurden.  
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